



Entrevista

E ENTREVISTA. ANDRÉS LARA MARTÍNEZ, alcalde de Máfil electo para el período 2024-2028:

“Seguridad y salud serán prioridad, son preocupaciones que plantea la comunidad”

ANÁLISIS.

Tras casi doce años, en la comuna asumirá la alcaldía una nueva autoridad. Revisó los resultados de los comicios y abordó algunas propuestas para el desarrollo del territorio.

María Alejandra Pino C.
marialejandra.pino@australdivis.cl

Cinco candidatos se presentaron a la alcaldía de Máfil en los comicios del 26 y 27 de octubre. Y con el 32,07 por ciento, que corresponde a 2 mil 21 votos, obtuvo la mayoría el independiente Andrés Lara Martínez.

Con ese resultado se impuso frente a Eduardo Acuña (Partido Socialista), quien obtuvo el 24,71 por ciento de la votación; Sandra Bastías (Renovación Nacional), el 18,98 por ciento; Guillermo Soto, el 20,38 por ciento, y Leonardo Muñoz, el 3,86 por ciento, los dos últimos también independientes.

Así, con 43 años de edad (los cumple mañana) Lara asumirá la alcaldía el próximo 6 de diciembre para el período 2024-2028, la cual por casi 12 años estuvo al mando del militante del Partido por la Democracia, Claudio Sepúlveda.

De profesión periodista, cuenta con 14 años de experiencia en cargos directivos municipales, principalmente como Director de Desarrollo Comunitario (Dideco). De éstos, los últimos 12 se ha desempeñado en la casa edilicia de Máfil. Anteriormente, realizó la misma labor en la Municipalidad de Futrono, en donde co-

menzó a cargo de la unidad de comunicaciones.

Andrés Lara es mafiense. Su abuelo fue alcalde de esa comuna y su abuela, profesora durante más de 50 años. A través de ellos generó sus primeros vínculos con el servicio público. Y desde temprana edad, fue partícipe de actividades deportivas, culturales y religiosas.

Estudió hasta séptimo año básico en el Liceo Gabriela Mistral de Máfil. Y, posteriormente, en Seminario San Fidel de Mariquina. Su formación superior la realizó en la Universidad Austral de Chile.

Es casado con Cynthia Alarcón y padre de Cristóbal (11) y Agustina (1 año 8 meses). “Ella trabajó también en municipio y me ha apoyado durante todos estos años (...) Ha sido fundamental, ha estado en todo conmigo”, destacó.

“Seré el alcalde de todos y todas, sin ningún tipo de distinción; invitarlos a que trabajemos todos juntos, con mucha energía, para hacer que nuestra comuna dé un paso adelante”, fue el mensaje que entregó a través de sus redes sociales a la comunidad el lunes siguiente al fin de semana de elecciones.

A poco más de una semana de los comicios, Andrés Lara analizó los resultados electora-



GENTELEZA ANDRÉS LARA

ANDRÉS LARA ES PERIODISTA, CON EXPERIENCIA EN EL TRABAJO MUNICIPAL.

les. Y, junto con ello, planteó los desafíos que se propone al asumir el sillón alcaldicio. Durante su campaña, presentó un programa de trabajo a la comunidad, en donde comprometió una administración enfocada en el “trabajo en terreno”, con un “alcalde que esté a diario con los vecinos, gestionando

iniciativas con autoridades regionales, nacionales y promoviendo la asociación público privada para mejorar áreas de primera necesidad...”

¿Por qué asumir una alcaldía?

“Me gusta mucho Máfil, soy mafiense hasta los huesos, me encanta mi comuna. Sé que es

una comuna pequeña, que hay cosas que nos faltan, y tengo ganas de seguir aportando. Siento y sé que tengo el conocimiento suficiente para asumir el desafío, por eso me atreví a presentar mi candidatura, y un conocimiento municipal amplio, no sólo de Dideco, sino también de fomento producti-

Concejo Municipal se renueva casi en su totalidad

● El Concejo Municipal de Máfil, tras las últimas elecciones se renovará casi en su totalidad. Sólo uno de los concejales en ejercicio seguirá en esta función; se trata de Carlos Taladriz, de Renovación Nacional, quien fue reelecto con el 10,85 por ciento de la votación, esto es 639 sufragios. En tanto, tres han sido parte de este órgano en periodos anteriores a 2021: José Campos, independiente-P. Radical, 5,14 por ciento de la votación (303 sufragios); Claudio Sepúlveda, alcalde en ejercicio del Partido por la Democracia, 7,62 por ciento de la votación (449 sufragios), y María Huenchupán, independiente-DC, 8,95 por ciento de la votación (527 sufragios). Mientras que dos jóvenes ocuparán por primera vez el cargo: Gerardo Urrea, de Renovación Nacional, 6,82 por ciento de la votación (402 sufragios), y Daniel Utreras, independiente-Republicanos, 11,85 por ciento de la votación (698 sufragios).

Asumirán el próximo 6 de diciembre. **CS**

vo, de seguridad pública, salud y planificación. Además, hace unos dos años la comunidad, las organizaciones me comenzaron a plantear la idea de ir como candidato.

¿Dideco fue una plataforma importante para iniciar una candidatura?

“Creo que, en general, mi función dentro del municipio fue la que sirvió, más que Dideco propiamente tal, porque la comunidad veía no a alguien que iba sólo para algunas situaciones, sino que al funcionario que llegaba antes a la actividad, que la organizaba, que terminaba rindiendo el proyecto; siento que mi quehacer municipal



Entrevista

(viene de la página anterior)

de todos estos años fue el que pesó más, el que la comunidad visualizó y valoró.

¿Postular como independiente fue una desventaja? ¿Lo sintió así en su candidatura o le favoreció?
 -Ambas cosas. No tuvimos los recursos que tuvieron los dos grandes conglomerados, lo que se vio claramente en la folletería, en los carteles, en la prensa. Pero sí me dejó la libertad y la claridad de decir "no le voy a deber nada a nadie, lo estoy haciendo solo con gente de la comunidad mafiña". Las personas que se quisieron sumar a mi equipo de trabajo, que fueron muchas, eran voluntarias y, además, anteriormente habían participado en distintas corrientes políticas, de las más variadas. Por lo tanto, siento que tuvo una debilidad desde el punto de vista económico o del apoyo de autoridades: diputado, senador, gobernador. Pero la fortaleza fue que finalmente lo que se vio fue súper sincero y con personas de la comunidad mafiña.



DESTACÓ EL APOYO DE SU FAMILIA EN ESTE PROCESO. EN LA FOTOGRAFÍA JUNTO A SU HIJO CRISTÓBAL.

¿Cuál es el diagnóstico que hace del actual estado de la comuna?

-Es una comuna que se ha quedado un poco en su desarrollo en los últimos años. Hay que reactivar la inversión pública y la economía local; trabajar fuertemente en los temas de delincuencia, ya que si bien la cantidad de casos que son denunciados no es tan alta todavía, sí la sensación de inseguridad de la comunidad ha crecido enormemente. Hay que traer mayor inversión privada también a la comuna, fortalecer las organizaciones sociales, mejorar en salud, en conectividad, acá todavía hay personas que no tienen un camino para llegar a su casa en el sector rural. Hay hartito en qué trabajar.

Mencionó varias áreas, ¿a cuáles dará prioridad en los primeros años de gestión?

-Seguridad y salud. Esos son los grandes temas que la comunidad ha planteado más fuertemente como su preocupación. Ahora, para enfocar esos temas se desprende una serie de acciones que vinculan otras áreas, por ejemplo, en temas de seguridad pública debemos fortalecer el ámbito deportivo, cultural, social.

¿Respecto de estas materias hay propuestas o acciones concretas que presentó en su programa?

-Varias acciones. Por ejemplo, en seguridad pública fortalecimos la gestión, el trabajo con las policías, con el Ministerio Público. Queremos crear también una

unidad municipal de seguridad pública y gestión de riesgo de desastres, con un número telefónico exclusivo de emergencia. En salud, vamos a fortalecer el sistema de urgencia, con mayor cantidad de horas médicas, estableciendo también una mejora en la infraestructura de nuestros Cesfam y Cecosf.

¿La aprobación de la actualización del Plan Regulador Comunal permitirá avanzar en algunas materias, en cuáles?

-Permitirá avanzar en dos áreas fundamentales. Una, es en vivienda, ya que nos da claridad respecto de cuáles van a ser los terrenos disponibles; queremos crear un banco de suelos y para eso el plan regulador es esencial. Es importante también que este instrumento determina unos terrenos que están en la ruta 5 sur como zona industrial, queremos realizar las gestiones para que empresas privadas se puedan instalar acá e ir mejorando la empleabilidad en la comuna; una de las propuestas es poder establecer a futuro un puerto seco.

Esa es una idea que a nivel regional se ha venido conversando hace años...

-Acá en Máfil también se conversó hace diez años y nunca se concretó. Y hoy día con el plan regulador que establece que esos terrenos son urbanos, que son de índole industrial y que están a disposición ya es mucho más concreto realizar las

“

Si queremos aumentar la inversión pública tenemos que potenciar la Secretaría Comunal de Planificación, la cual tiene muy buenos funcionarios, pero hay que fortalecerla aún más...”

“

Hay que traer mayor inversión privada también a la comuna, fortalecer las organizaciones sociales, mejorar en salud, en conectividad, acá todavía hay personas que no tienen un camino para llegar a su casa en el sector rural...”

Andrés Lara
Alcalde electo de Máfil

gestiones con empresas privadas y con el mismo Gobierno Regional que nos ayude para que se instalen en la comuna; tenemos casi cuatro kilómetros de extensión de ruta 5 y muy bien ubicados geográficamente al in-

terior de la región, al lado de una tenencia de carretera nueva. Tiene varias cosas positivas que permitirían la instalación de un puerto seco o de otras empresas que generen empleo.

En su comuna está el Centro de Innovación Colaborativa, ¿hay algún vínculo o rédito de que este centro esté ahí?

-Hoy día no tenemos grandes acciones con el Centro de Innovación. A través de Indap, agricultores más pequeños se han capacitado en algunas áreas, pero no tenemos un trabajo tan fuerte como municipio. De hecho, estuvimos conversando hace poquitos días con la directora y queremos avanzar, incluso antes de la fecha de traspaso de mando, en definir qué programas o qué trabajo podemos desarrollar en conjunto. Siento que quedamos al debe en todo este tiempo que ha estado el centro, porque no hemos realizado un trabajo tan mancomunado.

¿Hará cambios en su equipo de trabajo? ¿Qué departamentos fortalecerá?

-Si queremos aumentar la inversión pública tenemos que potenciar la Secretaría Comunal de Planificación, la cual tiene muy buenos funcionarios, pero hay que fortalecerla aún más. El nuevo alcalde tiene que llegar con su Secplan de confianza. Lo mismo en la Dirección de Desarrollo Comunitario. Son cargos claves que tie-

ROSTROS DEL NUEVO CONCEJO MUNICIPAL



María Huenchupán (Ind)



Carlos Taladriz (RN)



Gerardo Urrea (RN)



Daniel Utreras (Ind)



Claudio Sepúlveda (PPD)



José Campos (Ind)

nen que estar en el mismo lineamiento que el nuevo alcalde tiene para el desarrollo de la comuna. Si hay muy buenos funcionarios al interior del municipio que, siento, se deben reencantar con la labor y poder trabajar de la mano de ellos. No espero que exista un gran cambio de funcionarios, pero sí un fortalecimiento de estas direcciones principalmente.

¿Y en ese contexto, ya está conformando equipo?

-Sí, estoy trabajando desde el primer día, viendo los equipos, consultando con algunos profesionales, ojalá que vengan con experiencia en municipios además de sus formaciones profesionales. Estamos trabajando fuerte en eso.

¿Cómo observa la composición del nuevo Concejo Municipal electo, que asumirá también el 6 de diciembre?

-Hay dos concejales jóvenes que no habían tenido este cargo. Los otros cuatro sí lo fueron en algún minuto y de ellos uno sólo está en ejercicio y va a continuar. Creo que vamos a tener un buen trabajo junto con ellos, el hecho de yo ser absolutamente independiente abre la opción a las conversaciones. Los proyectos que tenemos para Máfil son transversales al de-

sarrollo de la comuna, por lo tanto, siento que vamos a poder tener un muy buen trabajo con los concejales. Ya he tenido conversaciones con algunos, existe toda la disposición a que podamos trabajar más allá de cualquier diferencia por el bien de la comuna. Estoy bien optimista con eso, como decía, cuatro ya tienen experiencia en concejalía y dos jóvenes que vienen con mucha motivación y mucha energía igual que yo. Quedé muy contento cuando vi los nombres de las autoridades que salieron electas para el Concejo.

¿Cuál es el mensaje que entrega a la comunidad tras ganar estos comicios?

-Lo decía hace unos días en un video que publiqué: a partir del 6 de diciembre voy a ser el alcalde de todos y todas, sin importar ningún tipo de distinción. Hubo cinco candidatos a alcalde, por lo tanto, una dispersión de intereses políticos de las personas. Voy a trabajar por todos, lo mismo que con los concejales, los dirigentes sociales, sólo pensando en que a nuestra comuna le vaya bien. Pongo a disposición mi experiencia municipal, mi energía, mis ganas y el cariño que le tengo a la comuna de Máfil, quiero que nos vaya bien a todos. ☞